

令和5年度 さいたま市立針ヶ谷小学校 第1回学校運営協議会議事録

|                                      |   |
|--------------------------------------|---|
| 場所                                   | 針ヶ谷小学校 図書室  |
| 日時                                   | 令和5年6月3日(土) 午後1時30分～3時00分   |
| 出席者                                  | 針ヶ谷小学校 校長、教頭、教務主任、学校地域連携コーディネーター<br>学校運営協議会委員 6名出席 合計 10名出席   |
| 議事録                                  |   |
| 1 開会の言葉<br>・教頭                       | ・昨年度の中心テーマであった挨拶について、子ども達の意識が高まってきた。お陰様で音楽会が昨日、今日とコロナ禍前に近い形で実施できた。  |
| 2 あいさつ<br>・校長                        | ・着任して2ヶ月が経つが、育成会、民生委員の方など、多くの地域の皆様とお会いした。本校の児童を地域で見守りいただき感謝している。教頭からも音楽会の話があったが、本校でもコロナ感染の報告はまだ続いており、学校の教育活動と感染症対策の両立を考えていかねばならない状況である。   |
| 3 学校運営協議会委員委嘱<br>・さいたま市学校運営協議会規則について | ・委員の皆様は、準公務員という扱いになる。守秘義務等を遵守していただき、学校運営についてご意見をいただきたい。   |
| 4 委員自己紹介<br>・委員長選出                   | ○橋本委員に立候補いただき決定。  |
| 5 学校運営に関する経過報告                       | <ul style="list-style-type: none"> <li>・今年度も継続して取り組むこと、新規で取り組むことについて、学校評価システムシートを用いて説明させていただく。</li> <li>・1つめの柱は、学力向上である。本校は国や市の学習状況調査結果では、平均を上回っている。タブレット端末の活用を進めているが、修繕対応等により、全員が日常的に利用することが難しい。理解度の高い児童をさらに伸ばしていくようにすることや、学習意欲や理解度が十分ではない児童に対する支援、情報モラルを含めたICT活用能力を高めていく必要があることが課題である。言語力・読解力向上のための読書活動の推進のために、プラタナスの本棚を本校の司書教諭と学校図書館司書を中心に昨年度選書した。学校図書館のリニューアルに合わせて、読書活動を推進していく。</li> <li>・2つめの柱は、安心・安全である。新型コロナウイルス感染症対策は引き続き必要である。また、防犯や防災では、現状に合わせた取組を勉強していく。いじめ対策の取組では、いじめ対策委員会で皆様にも協力をお願いしたい。</li> <li>・3つめの柱は、開かれた学校である。昨年度学校運営協議会で取り上げた挨拶について、始業式の児童代表の言葉の中でも触れられていた。子ども達の中でも意識が高まっているため、引き続き取り組んでいきたい。周年行事としては65周年に合わせた写真撮影を予定している。学校運営協議会資料は、次回以降は1週間前を目途に配付をできるようにする。また、各学年で集金をする教材費の会計監査を校内の職員以外からお願いしたい。</li> <li>・4つめの柱は、教職員の資質向上である。本校に着任し熱心な教員が多く助かっている。理解度の高い子にもそうでない子にも、学びのある個に応じた指導</li> </ul> |

|                                    |  |
|------------------------------------|--|
| <p>6 学校運営についての質疑・今後の活動についての協議</p>  | <p>をできるような授業力を身に付けさせていきたい。本校では初任者が着任し、初任者指導教員が週1回指導している。高学年は教科担任制を行い、今年度からさいたま市立小学校の高学年は全校で教科担任制を行っている。また働き方改革の取組では、時間外勤務時間の目安を月45時間以内としているが、今年度の4月平均は50時間を超えている。一層の業務改善が必要である。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・安全対策会議については、コロナ禍により中止が続いている。自治会での下校の見守りは、参加していない方もいることが気になっているが、安全対策会議は今後どうなっていくのか。</li> <li>・6月13日に設定をしたが予定通りの開催は難しく、新たに日程を設定する。</li> <li>・学校地域連携コーディネーターだより「絆」にて、防犯ボランティアのベストや横断旗について案内があったが、見たことがないという方も増えてきた。</li> <li>・パトロールについては、自治会での防犯ボランティアとPTAの取り組んでいるものが重なっていることもある。</li> <li>・「ながら見守りボランティア」や「わんわんパトロール」も多くいる。PTAでは入学の際に児童の見守りについてのステッカーを配付している。</li> <li>・当番的な見守りは、時間的な難しさもあり、全員が「ながら見守りボランティア」として、出来る時に出来る範囲で見守っている学校もある。</li> <li>・自治会の取組としては、交通安全ボランティアノートへの記帳が進まないが、暑さ寒さが厳しい時はなかなか難しい。学校から取組についての手紙を回覧板で回覧できないか。</li> <li>・第2回のこの会で手紙の内容や方法等も検討したい。</li> <li>・時と場に応じた挨拶が昨年度話題にあがった。バッジなどの目印があると子ども達が挨拶しやすいと話があったので、これも次回検討したい。</li> <li>・自治会では、7月最終土曜日に山車や神輿で町内をまわることをコロナ禍で中止になっていたが、今年度は復活に向けて計画している。</li> <li>・自治会で7月15、16日にお祭りを行い、昼にはカレーライスを用意する。</li> </ul> |
| <p>7 リフレッシュ<br/>工事進捗報告<br/>・教頭</p> | <ul style="list-style-type: none"> <li>・リフレッシュ工事関係の学校HPに掲載している物を資料として用意した。今年度は1学期にC棟、それ以降は体育館とプールの工事を行う。その関係で学校行事の行う時期も例年と変更があった。工事箇所も時期によって変わり、2学期の方が校庭は広くなる。また、工事により動線の変更もあり、2学期からは南門からの登校ができなくなる。</li> <li>・工事用車両の動線は搬出入車両経路図に示されている。これも時期によって変更がある。工事については、市役所の担当課との連絡を密に行っている。</li> <li>・体育館が使えないことにより、領家7丁目自治会は避難所が浦和高校に変更と連絡があった。</li> <li>・校庭開放団体の荷物が体育館内にあり、少年団に移動のお願いをしている。育成会所有の白等もあり、また相談させていただきたい。</li> <li>・保育園の仮設園舎もあり、校庭が狭くなってしまっている。</li> </ul>   |
| <p>8 閉会の言葉<br/>・会長</p>             | <ul style="list-style-type: none"> <li>・会自体が大変有意義である。本会によって地域の安全のコアの機能としての学校と、教職員の激務解消の両立を図っていかなければいけないと考えた。</li> </ul>  |